

# Justicia Social

Ciudadano de la Federación Provincial de Baleares y de la Agrupación Local del Partido Socialista  
Portavoz de la Federación Local de Sociedades Obreras (U. G. T.)

*El enemigo, a base de grandes masas de aviación ha continuado presionando fuertemente en el frente del Este. Nuestras tropas con enorme coraje defienden palmo a palmo el terreno. La aviación republicana ha castigado duramente las concentraciones facciosas.*

REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN Y TALLERES:

Avenida del capitán Pedro Rial, 30

Teléfono: 84

PRECIO: 0'15

Nación, lunes 14 de Marzo de 1938

III Época—Año VIII

Núm. 50

## Mr. León Blum formó ayer un gobierno de concentración nacional

Prosigue la descarada penetración alemana en Austria  
Italia rechaza una proposición francesa, para ejercer una acción conjunta con el fin de devolver a Austria su independencia

### La invasión alemana en Austria Hitler sale en avión para Munich

Viena.—Después del acto de fuerza realizado por las tropas alemanas en Austria, en la noche del viernes al sábado último, fué leída la lista del nuevo gobierno austriaco presidido por von Seiss Inquart.

Como ministro de Justicia figura un cuñado del mariscal Goering. Forman el nuevo gobierno cuatro afiliados al partido nazi y los demás son personajes neutros en política y afiliados a partidos de derechas.

En una proclama que leyó ante la radio el canciller Hitler dijo el sábado que su gobierno había decidido ayudar a los miles de alemanes que viven en Austria y que por lo tanto las tropas de la Reichswehr habían penetrado en Austria en la madrugada. Contrariamente a estas palabras, se asegura que la penetración de las fuerzas alemanas se efectuó alrededor de las 10 de la noche o sea tan pronto se tuvo noticia de que el gobierno austriaco había decidido aplazar el plebiscito. Al final de la proclama Hitler exclamó: «Deseo pisar pronto Austria, que es mi patria.»

Al efecto el canciller alemán salió en avión para Munich, asegurándose que se trasladará a esta ciudad a la cual ha llegado ya policía especial del Führer.

La hija y dos hijos del fallecido canciller Dollfuss han huído de Viena ignorándose su paradero. También han llegado a Budapest dos ex ministros del Gabinete Schuschnigg y diversas personalidades del Frente Patriótico, entre las que se encuentran bastantes periodistas.

### El canciller Schuschnigg ha sido encarcelado

Viena.—Las autoridades nazis encarcelaron a primeras horas del sábado al excanciller Schuschnigg. Otras personas que habían ostentado cargos por orden del excanciller han corrido también la misma suerte.

El encarcelamiento del señor Schuschnigg se justifica por el deseo de preservar a dicho personaje contra cualquier agresión. También ha sido arrestado el exministro de Justicia del Gobierno Schuschnigg.

### Las emisoras austriacas serán una continuación de las alemanas Una proclama de Goebels y nuevas evoluciones de la aviación alemana sobre Viena

Viena.—El Dr. Goebels pronunció ante la radio una proclama el sábado por la noche. Mientras tanto los aviones alemanes volaron nuevamente sobre esta capital.

La Dirección de la radio alemana ha hecho público que las emisoras austriacas radiarán en adelante los programas que radien las alemanas y vendrán a ser como una continuación de estas últimas.

### El canciller Hitler llega a Linz y pronuncia un discurso

París.—Las últimas informaciones procedentes de Austria anuncian que el canciller Hitler llegó el sábado a las 7'30 de la noche a Linz.

Fué recibido por el presidente del Consejo austriaco von Seiss Inquart, el cual pronunció un discurso de salutación.

Hitler contestó diciendo que estaba orgulloso de las manifestaciones de entusiasmo que se le tributaban. Aseguró que Alemania desde hacía tiempo miraba con angustia a los miles de alemanes que vivían bajo la opresión de una minoría en Austria. Nos hemos decidido—dijo el canciller—a liberar a nuestros hermanos y ofrecerles la ayuda de la Alemania nacionalsocialista.

Se dice que el canciller alemán proseguirá su viaje a Viena a cuya capital ha llegado ya Himler, jefe de la policía hitleriana.

### Son disueltas las organizaciones del Frente Patriótico

Los nazis asaltan los trenes y se apoderan de todos los resortes de la vida austriaca

París.—Comunican de Viena que la mayoría de los jefes del Frente Patriótico han sido encarcelados.

Todas las organizaciones de dicho Frente han sido disueltas. Igualmente se asegura que 300 aviones alemanes volaron sobre Linz mientras el Führer pronunciaba su discurso.

Todos los periódicos checoslovacos llegados a la frontera han sido recogidos por elementos de la Gestapo. Ha circulado el rumor de que Hitler se instalaría en Munich desde cuya ciudad dirigiría los gobiernos de Alemania y el de Austria.

Las tropas de asalto nacionalsocialistas inspeccionan los trenes apoderándose del dinero de los viajeros y de los objetos de valor que éstos llevan. Las principales ciudades austriacas están tomadas militarmente por tropas de la Reichswehr.

### Las tropas alemanas entran en Viena

Viena.—A las 12 de la noche han entrado en esta capital las tropas alemanas precedidas de gran cantidad de carros de asalto. Los jefes nazis han dispuesto la incautación de todas las emisoras de radio austriacas.

El Presidente Miklas ha recibido a los nuevos ministros. Se dice que ha tenido que ceder en la actitud que adoptó al principio de la invasión alemana y que ello ha sido debido a la falta de contacto con el interior pues los jefes alemanes le mantienen aislado completamente.

Italia rechaza una proposición de Francia para ejercer una acción tendente a devolver a Austria su independencia

París.—Se anuncia oficialmente que Italia ha rechazado una proposición francesa que tendía a ejercer una acción concertada para devolver la independencia a Austria.

Esta noticia ha causado asombro y enorme impresión en los medios políticos, pues Italia según los tratados que tiene con Francia e Inglaterra venía obligada a prestar apoyo a la iniciativa francesa.

### Desde Praga aseguran que Schuschnigg salió ayer de Viena

Londres.—Noticias procedentes de Praga aseguran que el canciller Schuschnigg salió ayer domingo en avión de Viena. Se desconoce el lugar donde se ha dirigido.

### La prensa reacciona ante el «putsch» de Alemania en Austria

Londres.—La prensa de todos los matices comenta con grandes titulares y extensísimos artículos, las jornadas de Austria.

El «Daily Telegraph» dice que Alemania se ha quitado la careta. Es muy difícil—asegura el periódico—encontrar en la historia de los tiempos modernos un caso semejante de violación de los principios internacionales.

El «Times» dice que el golpe no tiene excusa ni justificación alguna. El gesto del Gobierno alemán desencadenará las más graves reacciones, sin que pueda preverse el alcance de los acontecimientos futuros. La actitud alemana—termina diciendo el mesurado órgano conservador—podría acarrear un alzamiento general en Europa.

El conservador «Daily Mail» aconseja a Inglaterra que se arme rápidamente y que aumente sus fuerzas aéreas, a fin de prevenirse contra cualquier acontecimiento que podría producirse dice, «cualquier noche».

La prensa francesa comenta también con singular interés el golpe hitleriano en Austria. Varios diarios culpan a Schuschnigg de buena parte de lo sucedido asegurando que el canciller con su política torpe y poco decidida precipitó la penetración alemana después de pactar y dar satisfacciones de todas clases a Hitler en Berchtesgaden.

Los órganos izquierdistas expresan la pena que les ha producido los sucesos de Austria. El «Manchester Guardian» dice que Hitler no solo lanzó un reto a Austria en el ultimátum que dirigió al canciller Schuschnigg sino que desafió a todas las potencias europeas, seguro de que las democracias se inclinarían a la paz. Una vez más ha empleado la táctica del hecho consumado. El canciller alemán decidió dar el golpe después de conocer los resultados de la entrevista sostenida por Von Ribbentrop con lord Halifax el jueves último.

### El gobierno inglés ante los sucesos de Austria

Londres.—El Gobierno ha efectuado dos reuniones para tratar de la situación internacional derivada de los recientes sucesos de Austria.

La primera reunión se celebró el sábado por la mañana y la segunda ayer a última hora también de la mañana.

Fueron examinados los diversos aspectos que se derivan de la penetración alemana en el país austriaco. Lord Halifax y Mr. Chamberlain, informaron a sus compañeros de Gabinete de todos los acontecimientos y de sus incidencias.

Parece ser que los ministros acordaron reproducir la protesta en forma más enérgica si cabe ante el Gobierno alemán por la forma violenta y coercitiva con que ha actuado en los asuntos interiores de un país independiente. Ha causado malísimo efecto en las esferas diplomáticas de esta capital el hecho de que el Gobierno alemán rechazara la protesta del Gobierno británico alegando que se había limitado a apoyar a los patriotas germanos de Austria.

Se afirma también que el Gobierno acordó elevar una nueva protesta en el caso de que se confirmara el encarcelamiento del excanciller Schuschnigg.

Se anuncia para hoy una sensacional declaración de Mr. Chamberlain en la Cámara de los Comunes

Londres.—La agitación en todos los medios políticos y en las altas esferas gubernamentales de esta ciudad con motivo de los sucesos de Austria es evidente. Durante el día de ayer la actividad desplegada por el primer ministro fué extraordinaria.

Se asegura que la sesión de hoy de la Cámara de los Comunes será muy movida y que en la misma pronunciará una sensacional declaración Mr. Chamberlain.

Muchos diputados han anunciado el deseo de interpelar al gobierno.

### Sociedad de Escribientes y Empleados (U. G. T.)

Se convoca a los afiliados a Junta General para el lunes día 14, a las siete de la tarde, en nuestro local social, encareciendo la asistencia de todos los socios.—La Junta. 1-

PARTE OFICIAL DEL MINISTERIO DE DEFENSA

BARCELONA 13.—El parte facilitado anoche por la Sección de Información, dice así:

EJERCITO DE TIERRA

ESTE.—Continuó ayer la presión enemiga, mejor resistida por nuestras tropas que en días anteriores. Los facciosos han actuado a base de enormes masas de aviación, las cuales bombardean nuestras posiciones de manera insistente y continuada. Algunas de nuestras columnas tuvieron que ceder ante esta inusitada presión. Otras en cambio resistieron bravamente disputando palmo a palmo el terreno.

Las fuerzas facciosas que efectúan esta ofensiva están compuestas por rifeños, legionarios e italianos con dos generales de esta nacionalidad.

La aviación republicana que en estas jornadas ha supeado si cabe el heroísmo con que ha venido actuando en días anteriores, realizó dos importantísimos servicios, el primero de los cuales tuvo lugar a las once de la mañana bombardeando grandes concentraciones enemigas observadas. Luego 50 cazas propios ametrallaron en vuelos rasantes varias concentraciones de camiones que transportaban hombres y material. El desconcierto entre los facciosos fué enorme. A primera hora de la tarde se entabló un combate aéreo, en el curso del cual fueron derribados 3 Junkers y 1 Meissersmith al enemigo. Nosotros perdimos dos chatos.

En los demás frentes sin novedad.

Nota del Ministerio de Defensa Nacional

A las 2'15 de la tarde 6 Junkers bombardearon nuevamente Sagunto causando 6 muertos y diversos heridos. Parece que uno de los aparatos que bombardeó últimamente Tarragona cayó al mar tocado por la metralla de nuestras baterías antiaéreas.

Parte de guerra del día 13

EJERCITO DE TIERRA

ESTE.—Nuestras tropas evacuaron anoche Escatrón e Hija y hoy Arriño, Alrelariño, Alloza y Andorra.

La aviación facciosa ha bombardeado furiosamente Caspe. La nuestra ha realizado varios vuelos nocturnos, bombardeando puntos donde se notaron concentraciones de tropas facciosas.

En los demás ejércitos sin novedad.

Una reunión nacional de periodistas

Valencia.—Se ha reunido el Comité Nacional de Periodistas, aprobando celebrar una reunión de carácter nacional el día 27 del actual, a la cual asistirán periodistas de toda la zona leal. En la misma se tratará la forma de poder mantener relaciones constantes con todos los afiliados a la organización.

Una conferencia del ex ministro de la C. N. T. Juan Peiró

Barcelona.—Anoche y organizada por el Ateneo Profesional de Periodistas, pronunció su anunciada conferencia el actual director de «Diari de Catalunya» y ex ministro de la República don Juan Peiró.

Propugnó para que no se olviden las reivindicaciones sociales, aun en medio de la lucha, a fin de no tener después que guerrear nuevamente para conseguirlas. Se mostró partidario del establecimiento de una República Federal de tipo socialista, indicando que los hombres de la C. N. T. estaban dispuestos a hacer concesiones en sus ideas para que fuese aplicado el régimen más apropiado al momento actual.

BIENVENIDOS

Ayer y procedentes de Barcelona y Marsella, llegaron los camaradas Ferretjans y Larrañaga, los cuales han sido designados por el Comité Nacional de Enlace de los partidos Socialista y Comunista para asistir al Congreso de la Federación Obrera de Menorca que debe celebrarse en breve.

El martes es esperado también el compañero Sánchez Llanes, el cual trae la representación de la U. G. T.

Saludamos cordialmente a los camaradas llegados y esperamos que su estancia entre nosotros les sea grata.

El curso de la crisis francesa

Mr. Leon Blum propugna la formación de un Gabinete de concentración nacional.

El Consejo Nacional del partido socialista aprueba su decisión

Paris.—El curso que siguió la crisis francesa durante la jornada del sábado fué el siguiente:

Mr. Leon Blum, encargado de formar Gobierno, en vista de los últimos acontecimientos de Austria que han conmovido a la opinión europea, modificó su primer criterio de formar un Gobierno de Frente Popular y propugnó la formación de un Gobierno de amplia concentración nacional que abarque todos los partidos, incluso los de derechas menos los fascistas, con el fin de hacer frente a la situación internacional y a las jornadas que se avecinan y que se prevén muy difíciles.

Para lograr la conformidad de sus camaradas, Mr. Leon Blum convocó una reunión del Comité Nacional del partido socialista, el cual aprobó el criterio de formar un Gobierno nacional y otorgó un amplio margen de confianza para que prosiguiera sus gestiones en este sentido. Dicho voto de confianza le fué dado por 6575 votos contra 1684.

Todos los sectores políticos han elogiado el espíritu patriótico de monsieur Leon Blum el cual con su decisión ha demostrado anteponer a las conveniencias de partido el alto y sagrado interés de la patria.

Las gestiones de Blum para reducir la oposición de los grupos minoritarios a que los comunistas entraran a formar parte del nuevo gobierno

Paris.—A las 7'30 de la noche el señor Blum manifestó a los periodistas que se había esforzado para hacer comprender a los grupos minoritarios de la Cámara, de la necesidad de que los comunistas entraran a formar parte del nuevo gobierno. Dijo por último que en vista de la posición de algunos grupos había tomado una iniciativa insólita y extremada y que no cesaría hasta conseguir la formación del gobierno.

Una nota de Mr. Blum a los periodistas

Paris.—Mr. Leon Blum dió ayer una nota a los periodistas en la cual dice que los acontecimientos obligan a apresurar el final de su labor. Mañana, a última hora de la misma—dice la nota—podré dar a ustedes informes de carácter decisivo sobre la solución de la crisis.

El «leader» socialista conferenció con varios jefes de los partidos republicanos. Con los radicales hay unas diferencias motivadas por la cuestión económica, pero se supone que los acontecimientos internacionales tendrán la virtud de allanarlas.

El ministro de Defensa Nacional de Francia cursa órdenes energicas

Paris.—Ayer, el ministro de la Defensa Nacional, ordenó que dejaran de disfrutar sus permisos cuantos jefes, oficiales y soldados del ejército francés lo estuvieren disfrutando.

Igualmente dispuso que todos los militares destinados a los puestos de la línea fortificada Maginot, se incorporaran urgentemente a su destino.

Estas medidas han sido tomadas ante la gravedad de los sucesos de Austria y como medidas preventivas.

El socialista Mr. Leon Blum formó ayer un Gobierno de unión nacional

El Presidente Lebrún aprueba la lista de los ministros

Paris.—Ayer, a última hora de la mañana, Mr. Blum recibió a los periodistas manifestándoles que tenía ultimada la lista del nuevo Gobierno, la cual presentaría por la tarde a la aprobación del Presidente de la República.

Per la tarde se hizo pública dicha lista que fué aprobada por Mr. Lebrún. El nuevo Ministerio es de unión nacional y de él forman parte los siguientes nombres:

Presidencia y Finanzas, Mr. Leon Blum; Defensa Nacional, Daladier; Marina, Sarraut; Comercio, Pierre Cot y los titulares de los otros departamentos señores Auriol, Boncour, Lachambrie, Riviere, Zey y Bonnet.

Los nuevos ministros tomaron anoche posesión de sus cargos y monsieur Blum dirigió una salutación radiada al país, aludiendo a la dificultad de los momentos actuales y al espíritu patriótico de los franceses merced a la cual, espera que Francia sabrá hacer frente a todas las contingencias.

Petición de penas de muerte para los encartados trotskistas

Moscú.—El Procurador General en sus conclusiones, pide la pena de muerte para todos los encartados del bloque trotskista, menos a dos para los cuales, solicita la imposición de 25 años de internamiento en campos de trabajo.

El Comandante Militar de Mahón

El próximo día 17 del actual a las 2 de la tarde se encontrarán sin exclusión de ninguna clase, todos los reservistas pertenecientes a la demarcación de Mahón en el Campo de Deportes del Cuartel de Santiago.

El Coronel Jefe de la Base Naval de Mahón.—De orden de S. S.—El

Teniente, MARCELINO RODRIGUEZ.—Rubricado.

Emilio Sturla Benejam Médico cirujano

Infermedades de los niños y medicina general. Consulta de once a una. Martes, jueves y domingos. Teléfono 157. Pl. Margall 47.—Mahón. 5-15

ACTO FEMENINO

Hoy LUNES, a las seis de la tarde, GRANDIOSO MITIN, organizado por el Comité de Mujeres Antifascistas, en conmemoración de la Semana de la Mujer Internacional, el cual se celebrará en el Teatro Principal, tomando parte en el mismo las camaradas Rosario Oñoz, Aurea Fernández, Leonor Agueira, Margarita Vila y Anita Palacios.

En dicho acto se pondrá de manifiesto la necesidad de la incorporación de la mujer en los puestos de trabajo para ayudar activamente a la lucha del pueblo español en esta guerra de independencia.

¡Mujeres! ¡Asistid todas al MITIN de la mujer antifascista!

Alcaldía de Mahón

PRECONES OFICIALES

Se recuerda a todos los conductores de vehículos, tanto de tracción animal como a motor, que circulen por las vías públicas de esta ciudad, la obligación que tienen de pararse al oír el tambor del pregonero municipal o a una indicación de mismo, hasta que haya terminado de transmitir al vecindario las órdenes emanadas de las Autoridades.

Dado el importante servicio que el pregonero presta al vecindario para que éste conozca con oportunidad disposiciones de las autoridades, no dudo se dará cumplimiento a lo que ordeno, evitándose tener que castigar a los infractores.

Mahón 12 de Marzo de 1938.—El Alcalde, F. Pons Carreras.

Federación Socialista Balear

Se pone en conocimiento de los afiliados y simpatizantes del Partido Socialista que queda abierta una suscripción pro propaganda Partido, en todas las Agrupaciones de la Isla. Pueden acudir a cualquiera de las mismas con su donativo haciendo constar que dicho donativo responde a este llamamiento.

¡Compañeros! Nuestro Partido que era pobre y lo sigue siendo, necesita de todos nosotros. En el río revuelto de la revolución, no ha pescado el Partido Socialista por razones de ética, hacen lo honor a las normas austeras que le imprimió el Abuelo. La pobreza en estas circunstancias es nuestra mejor ejecutoria. Así somos y así seremos. Sostengámonos con nuestras propias fuerzas. Así lo espera esta Federación.—La Ejecutiva 3-38

SALON VICTORIA

(LOCAL SOCIALIZADO)

LUNES a las 6 y a las 9'30

EL ESTRENO MAS IMPORTANTE

DE 1938!

EL ÉXITO DE LA TEMPORADA ACTUAL EN BARCELONA

CAPRICHIO FRIVOLO

(DOBLADA EN ESPAÑOL)

El lujo y modernidad como marco a un asunto amoroso y alegre. Completará el programa otra interesante película de repris.

Aviso: Si una vez empezada la sesión tuviera que suspenderse por causa de fuerza mayor, el público no tendrá derecho a reclamación.

CINE CONSEY

(LOCAL SOCIALIZADO)

MARTES a las 6

ESTRENO, ESTRENO

de la gran producción europea

El Secreto de una Noche

por los famosos «cases»

ALBERT PREJEAN y ARMAND BERNARD

Aviso: Si una vez empezada la sesión tuviera que suspenderse por causa de fuerza mayor, el público no tendrá derecho a reclamación.